

16.01.2025 - 13:58 Uhr

## Journée mondiale contre le cancer : pour des soins axés sur les personnes



**UNITED IN  
OUR GOALS,  
UNIQUE IN  
OUR NEEDS.**

 **SHARE YOUR STORY**  
**WORLD Cancer DAY**.ORG

 **krebsliga**  
ligue contre le cancer  
lega contro il cancro

 **World  
Cancer Day**  
4 February

**UNITED  
BY  
UNIQUE\***

Derrière chaque diagnostic se cache une personne avec son histoire unique. Le 4 février, les organisations actives dans le domaine du cancer s'associent à travers le monde pour rendre visibles toutes les facettes du cancer. Ils demandent que les différences individuelles soient mieux prises en compte dans les soins du cancer et que toutes les personnes concernées aient accès aux soins dont elles ont besoin.

Madame, Monsieur,

Le cancer est plus qu'un diagnostic médical - le cancer est une affaire profondément personnelle. C'est pourquoi le domaine de la santé doit se réorienter autour des personnes et non pas autour de la maladie. Cette approche tient compte du fait que chaque personne est unique. Elle valorise son expérience de vie et lui donne les moyens de participer activement au processus de décision. La démarche implique non seulement l'individu, mais aussi sa famille et son environnement.

**Un soutien qui va au-delà de la prise en charge médicale**

Une approche que la Ligue contre le cancer suit depuis longtemps : ses spécialistes informent et conseillent sur les questions

psycho-oncologiques, sociales, juridiques et financières liées au cancer. Ils prennent le temps d'appréhender l'individu dans son ensemble et de soutenir les personnes concernées et leurs proches lorsque le diagnostic de cancer bouleverse leur vie. Et avec des offres telles que le service [InfoCancer](#), les conseils sur place dans les [Ligues cantonales](#), la Ligue contre le cancer s'adresse à toutes les personnes qui vivent avec ou après un cancer.

### La campagne « Unis par l'unique »

Les personnes touchées par le cancer, leur entourage social ainsi que les professionnels de la santé devraient connaître les avantages des soins axés sur les personnes. C'est pourquoi l'Union Internationale Contre le Cancer (UICC) dont la Ligue suisse contre le cancer est membre, coordonne une campagne sur trois ans :

- En **2025**, il s'agit d'expliquer les soins centrés sur les personnes et pourquoi la perspective individuelle est si importante. Pour ce faire, nous invitons par exemple les malades et leurs proches à [partager leurs histoires](#).
- En **2026**, nous approcherons des décideurs politiques et des autorités afin qu'ils s'engagent en faveur des soins centrés sur les personnes, de leur mise en œuvre et de leur financement.
- En **2027**, la troisième et dernière année de la campagne, nous voulons lancer des mesures et nous assurer que les progrès réalisés sont durables et s'inscrivent dans la durée.

### Soins axés sur les personnes

Les soins centrés sur les personnes consistent à réorienter les soins de santé vers les personnes et non vers les maladies. Elles favorisent l'équité d'accès, améliorent la qualité des soins, augmentent la satisfaction et permettent une relation plus confiante entre les personnes et les professionnels de la santé. L'accent est mis sur la santé et le bien-être de groupes entiers de population ou de communautés, dans le but d'améliorer les systèmes de santé et l'accès pour tous.

### Les chiffres du cancer en Suisse

Environ une personne sur trois est atteinte d'un cancer au cours de sa vie, et presque tout le monde est concerné directement ou indirectement en tant que proche.

- En Suisse, **46 500** personnes reçoivent chaque année un diagnostic de cancer.
- 69 % des personnes touchées par le cancer sont encore en vie cinq ans après le diagnostic.
- D'ici 2030, plus d'**un demi-million** de personnes vivront avec ou après un cancer dans notre pays.
- Malgré les progrès réalisés en matière de dépistage et de traitement, le cancer reste la deuxième cause de mortalité, avec **17 200** décès par an.

[www.liguecancer.ch/chiffres](http://www.liguecancer.ch/chiffres)

### Contact

Service de médias  
Ligue suisse contre le cancer  
Effingerstrasse 40  
CH-3001 Berne  
T +41 31 389 93 31  
[media@liguecancer.ch](mailto:media@liguecancer.ch)  
[www.liguecancer.ch](http://www.liguecancer.ch)

*La **Ligue contre le cancer** conseille, soutient et informe les personnes touchées par le cancer et leurs proches. Elle s'engage de manière ciblée dans la prévention et le dépistage et encourage la recherche indépendante sur le cancer. La Ligue contre le cancer est une association nationale qui regroupe 18 ligues cantonales et régionales et une organisation faitière, la Ligue suisse contre le cancer. Elle est principalement financée par des dons. [www.liguecancer.ch](http://www.liguecancer.ch)*

*La **Roche Posay** soutient la Ligue contre le cancer dans le domaine des Survivants du cancer en tant que partenaire. Les conséquences physiques, psychologiques et sociales de la maladie et des traitements peuvent rendre le quotidien des personnes atteintes d'un cancer plus difficile. Pour les personnes confrontées à ces défis, il est essentiel de pouvoir trouver écoute et soutien auprès d'interlocuteurs formés. C'est dans ce contexte que la Ligue contre le cancer et La Roche-Posay ont décidé de sensibiliser et de former les assistantes pharmaceutiques, qui constituent un point de contact important pour les patients. En octobre 2024, des soirées de formation ont été organisées à Zurich et à Lausanne avec plus de 100 participant-e-s sur le thème de l'accompagnement des patients en oncologie. Au programme, un atelier consacré aux techniques de communication et une formation sur les gestes et produits adaptés pour soulager les patient-e-s dont la peau est fragilisée par les traitements. [www.laroche-posay.ch](http://www.laroche-posay.ch)*

Medieninhalte



Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100003316/100927955> abgerufen werden.